

Lichtenstein-Gaußberger Tageblatt

Früher Wochen- und Nachrichtenblatt

Tageblatt für Hohendorf, Adlik, Bensdorf, Rösdorf, St. Egidien, Heinrichsort, Marienau, Nendorf, Ortmannsdorf, Mülsen St. Nicolaus, St. Jacob, St. Michael, Stangendorf, Thurm, Niedermüsen, Lübschnappel und Lirschheim

Amtsblatt für das Amtsgericht und den Stadtrat zu Lichtenstein

Alteste Zeitung im Amtsgerichtsbezirk

69. Jahrgang.

Donnerstag, den 30. Januar.

Verbreitetste Zeitung im Amtsgerichtsbezirk.

1919.

Nr. 24.

Hauptinserationsorgan
im Amtsgerichtsbezirk.

Lichtenstein.

Wulster Käse, O. B. M. R. Abschnitt 39. 90 Gramm = 60 Pf. Dietrich
Nr. 1-724, Koch Nr. 725-1233, Wagner Nr. 1234-1791,
Weiß Nr. 1792-Ecke.
Gruß, S. M. R. A. Abschnitt A 1. 100 Gramm 10 Pf.

Bekanntmachung.

Die Auszahlung der Kriegerfamilienunterstützung erfolgt diesmal bereits am Donnerstag, den 30. Januar 1919, vormittags von 9-12 Uhr.
Stadtrat Lichtenstein, am 29. Januar 1919.

Einladung zur öffentlichen Sitzung des Stadtverordneten-Kollegiums

am Donnerstag, den 30. Januar 1919 abends 7 Uhr in der Gastwirtschaft „Stadt Dresden.“

Lichtenstein, am 28. Januar 1919.

Der Stadtverordnetenvorsteher:

Max Endesfelder.

Tagesordnung:

- Einführung der neu gewählten Stadtverordneten.
- Wahl des Vorsitzenden und dessen Stellvertreter.
- Wahl von Schätzchen.
- Wahl und Bezeichnung der gemischten Ausschüsse.

Ausgabe von Brotdemarken-Bezugskarten in Gaußberg,

gegen Rückgabe der alten Karten auf dem Rathause, Donnerstag, den 30. Januar 1919. Zeitraum: 5 bis 46 vormittags 8 bis 9 Uhr

Haush.Nr.	5	bis	46	vormittags	8 bis 9 Uhr
	47	"	98 C	"	9 " 10 "
	"	"	98 D	"	11 " 11 "
	"	"	116 E	"	180 " 12 "
	"	"	181	"	216 " 3 "
	"	"	217	"	222 E " 4 "

Ausgabe der Brotdemarken

erfolgt Freitag, den 31. Januar 1919 vormittags 8-12 Uhr.

Aushändigung der Karten und Marken an Kinder erfolgt nicht!

Blockwurst für Bergleute

1/4 Pf. für 1.40 Mt. Freitag, den 31. Januar vormittags 8 bis 10 Uhr
gegen Lebensmittelkarte A.

Ortsnährungsamtshaus für Gaußberg.

Kurze wichtige Nachrichten.

* Daily Mail meldet aus Petersburg indirekt: Das Sowjet machte der Volkskommissar für Petersberg bekannt, daß zwischen der Sowjet-Regierung und den Spartakusanhängern in Deutschland ein förmliches Öffensivbündnis abgeschlossen wurde. Deutscher Redef weist noch immer einige Dutzend Sowjetvertreter auf deutschem Boden, wo der Kampf um die Sowjets bald in sein zweites Stadium treten werde.

* Nach einer finnischen Meldung wurden in Helsingfors Angestellte der deutschen Gesandtschaft aus unbekannten Gründen von finnischen Behörden verhaftet.

* An der Spitze der provvisorischen Reichsgewalt, deren Einsetzung nach dem Beschuß des bundesstaatlichen Ausschusses der Nationalversammlung vorbereitet werden soll, wird ein vorläufiger Reichspräsident stehen. Der Eröffnung der Sitzung der Nationalversammlung in Weimar am 6. Februar werden bereits vom 4. Februar ab Beratungen und Debattevorlesungen vorangehen.

* Auf der Bahnstrecke von Barel nach Wilhelmshaven streift sämtliches Bahn- und Telegraphenpersonal, um die kommunistischen Unruhen in Wilhelmshaven zum Stillstand zu bringen. Auch die Arztschaft hat sich dem Streik angegeschlossen. Die Unruhen haben auch nach Bremen und Nordenham übergegriffen.

* Wie Temps berichtet, hat der Regierungsrat für das Gebiet von Mecklenburg angeordnet, daß

alle Güter Wilhelms II. in Elsaß-Lothringen einzuziehen sind. Es handelt sich um das Schloß Urvile und das daran anschließende Gut Les Menils.

* Die Wiener Neue Freie Presse meldet die Besetzung von Teichen durch Tschechen, nachdem bei einem Kampf mit Polen diese zurückgeworfen waren und über 70 Gefangene und 300 Verwundete und Tote auf dem Kampfplatz zurückgelassen hatten.

* Die Berliner Industrie ist höchstens noch eine Woche mit Kohlen versehen, und bei den Privatverbrauchern ist die Not noch größer.

* In Weimar tagte eine Konferenz der Finanzminister, um neue Steuerquellen für das Reich anzustudigen zu machen.

* Die Kigaer deutsche Gesandtschaft erreichte nach vielen Gefahren jetzt die deutsche Grenze und ist in Sicherheit.

* Die Schüler der Bremer höheren Schulen veranstalteten eine Sympathiekundgebung für den Kaiser als Person, wobei es zu Prügeleien zwischen Schülern und Soldaten kam.

Sachsen und die Neuordnung im Reiche.

Eine Regierungserklärung.

Die Sachsenische Staatszeitung schreibt:

In der letzten Woche ist in der Presse wiederholt die Frage erörtert worden, ob Sachsen durch Zusammenenschluß mit anderen Gebietsteilen des Deutschen Reiches sich an der Bildung eines größeren Reichsstaates beteiligen sollte. Diese Betrachtungen und

die Wiedergabe eines Gesprächs, daß der Vertreter einer großen Zeitung mit dem Volksbeauftragten für das Ministerium des Innern über diesen Gegenstand hatte, haben leider zu der Vermutung Anlaß gegeben, als verfolge man in Sachsen eine „Einverleibungspolitik“.

Wir legen Wert darauf, festzustellen, daß auch die jetzige sächsische Regierung nicht im entferntesten daran denkt, sich in die inneren Verhältnisse Preußens oder eines benachbarten Staates irgendwie einzumischen. Daß die Möglichkeit, zur Neubildung von größeren Reichstaaten zu gelangen, in Deutschland zur Zeit allgemein erörtert wird, ist bekannt und hat seinen unmittelbaren Anlaß in der Denkschrift des Staatssekretärs des Innern zur Verfassungsfrage, die diesen Punkt zur öffentlichen Diskussion stellt.

Selbstverständlich prüft man auch in Sachsen, wie man sich solchen Möglichkeiten gegenüber zu verhalten hätte, und untersucht die wirtschaftlichen Zusammenhänge, die über die sächsischen Grenzen hinüberreichen. Man ist sich aber an allen verantwortlichen Stellen dessen vollauß bewußt, daß nur, wenn sich die Wünsche überwiegender Mehrheiten des Volkes von beiden Seiten begegnen, solche Neubildungen überhaupt in Betracht kommen, und zwar niemals als einseitigen Aufschluß, sondern als freier Zusammenschluß. Daß das Reichsamt des Innern die Frage in Acht gebracht hat, beweist doch wohl zur Genüge, daß die Staatshoheit und das Selbstbestimmungsrecht der Einzelstaaten hierdurch nicht berührt werden, und es sollte kaum der Erfolg bedürfen, daß die Bundesstaaten solche Fragen nur im leidenschaftlichen Einvernehmen lösen werden.